



Don Urbano Mena Concha

ANALES

DEL INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

Calle San Martín N.º 352 - Casilla 487 - Teléf. 88841 - Santiago - Chile

Año XXXIV



Noviembre de 1934



N.º 11

Necrología

Don Urbano Mena Concha

El Instituto de Ingenieros de Chile enluta hoy esta página por el desaparecimiento de un esclarecido servidor público, el ingeniero D. Urbano Mena Concha.

El señor Mena hizo sus estudios humanistas en Viena y en el Colegio San Ignacio de Santiago, al término de los cuales pasó al Instituto Nacional donde cursó el año preparatorio del Bachillerato de Ciencias Físicas y Matemáticas, en 1892. Fué allí el mejor alumno de su curso.

Estudió Ingeniería Civil en la Universidad de Chile, y obtuvo al titularse, en 1897, la más alta distinción en sus exámenes finales.

Aquel mismo año se incorporó a la Dirección General de Obras Públicas, ingresando a la Inspección General de Ferrocarriles en calidad de Ingeniero Aspirante y pasando en seguida a Ingeniero Provincial. En 1899 formó parte del personal de Hidráulica.

De 1900 a 1913 se dedicó a actividades de su profesión como Contratista de Obras Públicas.

Volvió a la Administración Pública el año 1913, ingresando a la Sección Fuerzas Hidráulicas, que se organizó para el estudio de los regímenes de los ríos de la zona central de Chile. Al crearse, en 1915, la Inspección General de Regadío, fué uno de sus ingenieros fundadores. Fué ascendiendo en esta repartición hasta llegar a desempeñar interinamente, en 1930, el cargo de Director de Riego. Se retiró para jubilar en 1931.

Descollante actuación tuvo también el señor Mena en la Cátedra. Fué profesor de Construcciones en la Universidad Católica de Chile, durante más de veinte años. A él se debe la organización del Politécnico de esa Universidad, en el cual se hacen estudios de Subingenieros y Electricistas.

En su vida profesional fué el autor de numerosos proyectos, cuyas realizaciones dan fe de su sólida preparación. Entre ellos podemos citar:

Proyectos de puentes, de Ñuble en El Ala, de la Laguna de Pudahuel, caminos, agua potable, etc. Los canales de regadío de Mauco, Laja, Mauri, etc.

Como contratista de obras públicas ejecutó el puente Boco, en Quillota, y otros de menor importancia; el edificio del Hospital del Salvador, en Santiago; estudio y construcción del canal de Culiprán; el tranque de San Juan, en Lolleo; etc. Le sorprendió la muerte cuando daba término con éxito al contrato de ejecución del canal Chocalán, destinado a regar extensa zona situada en Melipilla.

Con el señor Urbano Mena Concha pierde el Instituto de Ingenieros de Chile, un entusiasta colaborador. Su opinión constituía un valioso aporte a las discusiones de las sesiones de nuestra Sociedad, por su vasta cultura y su innegable experiencia profesional.

Como hombre de hogar y de sociedad fué ejemplo de austeras virtudes, uniendo estas a su simpatía personal que le permitieron descollar donde quiera que él se encontrara.

Pero donde su personalidad se dejó sentir con más nitidez, fué en el Departamento de Riego, donde su consejo constituyó por muchos años un aporte obligado para los problemas que día a día allí se debatieran.

Pierde el Cuerpo de Ingenieros de Chile a un profesional eminente, y se asocia al duelo que aflige a su distinguida familia.